



EL RETO: 'NIVELAR' NORTE Y SUR

DANIEL REYES, PERLA MARTÍNEZ Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

MONTERREY. En el segundo foro regional, con el lema "Un futuro viable para México", Santiago Creel, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, finalistas del Frente Amplio por México, expusieron sus ideas sobre creci-

miento económico, pobreza y sustentabilidad, destacando las diferencias que existen entre el norte y el sur del País. Éstos fueron algunos de sus puntos más sobresalientes sobre los siguientes temas:



SUPERACIÓN DE LA POBREZA

Para combatir la desigualdad se debe "emparejar el piso", pues actualmente se mide a los desiguales como iguales.

"¿Cómo puedes salir de la pobreza cuando las niñas tienen que ir a acarrear el agua cuando no hay una bomba en el pueblo?", cuestionó.

Aseguró haber votado a favor de incluir en la Cons-

titución los programas sociales, pero deberían existir otros programas como la protección universal, así como el regreso del Seguro Popular, las escuelas de tiempo de completo y las estancias infantiles.

Las becas de los jóvenes deben acompañarse con habilidades tecnológicas.

Sugirió un programa de crecimiento regional y enfocar esfuerzos económicos para disminuir la pobreza en las zonas Metropolitanas.

Además, la priista urgió a respaldar a los municipios fronterizos del País para evitar el crecimiento de la miseria por los conflictos migra-

torio ajenos a esas ciudades.

"Tenemos que racionalizar el gasto público, pero con inteligencia.

"Es indispensable garantizar que los recortes presupuestales no sean a 'tabla raza', afectando la operación de las dependencias centrales", mencionó la también senadora.

Sostuvo que un mejor País sólo puede darse a través de la inversión, y que hay carencias importantes en servicios prioritarios como salud y educación.

Dijo estar de acuerdo con los programas sociales, pero pugnó por su transparencia y su alejamiento del clientelismo

político, como lo hace la llamada 4T.

"Hay que mantenerlos y reafirmarlos, pero mejorarlos, tenemos que buscar que sean transparentes, con un padrón adecuado, que se pueda auditar, que se haga público y que no se utilice con fines electorales", señaló el panista.

CRECIMIENTO ECONÓMICO

Se debe garantizar un Estado de derecho y combatir las exacciones, pero también mejorar la forma en que las empresas realizan los trámites, para no desincentivar la inversión.

Como senadora propuso reducir los costos de las frecuencias para ampliar el número de competidores.

"Los usuarios tendríamos acceso a 5G mucho más barato, es algo que ha contemplado el IFT (Instituto Federal de Telecomunicaciones), se lo ha propuesto a la Secretaría de Hacienda, pero este Gobierno no le entiende, porque cobraría más IVA si tuviera más usuarios".

Para que exista un crecimiento económico sólido en el País debe haber un cambio de pensamiento y conceptos, con una reingeniería en los modelos económicos actuales.

Destacó la necesidad de un manejo serio de las finanzas públicas y apertura comercial derivada de los tratados internacionales.

También una política energética que fomente la inversión, una legislación laboral que propicie el trabajo decente, así como la transformación tecnológica en las empresas, y desarrollar la seguridad social.

Destacó que se debe fomentar la transformación de la economía informal hacia la formalidad.

El País tiene problemas como la insuficiencia de energía eléctrica o parques industriales, lo que frena las inversiones.

"Para que llegue la inversión se requiere un ambiente que la pueda hospedar, y si el Gobierno no tiene esto en mente como una política pública permanente e integral,

estamos hablando de otro mundo: no va a haber inversiones que vengan", señaló.

La inseguridad y la corrupción también inhiben la inversión, agregó.

"Tenemos que abordar esto desde diversos caminos, y cada camino requiere de mucha política, no solamente es voluntad".

SUSTENTABILIDAD

La apuesta del País debe ser por las energías renovables y por el respeto a la ley por parte de las propias instancias de Gobierno cuando realicen obra pública.

"O le entramos a las energías renovables o no hay de otra", dijo, "no hay mejor energía barata que la energía limpia. El futuro

es la energía eléctrica".

Advertió que algunas legislaciones internacionales ya trabajan en prohibir importaciones de productos fabricados con energías renovables.

"Imagínense a Tesla fabricando productos con energía que venga del combustible fósil", cuestionó.

El Estado debe migrar a las tecnologías limpias y poner el ejemplo en el sector público, hacer respetar las leyes ambientales y utilizar energías verdes, señaló.

"Hay cuestiones que tienen que ver con ejercer la autoridad, por ejemplo, evitar que haya emisiones tóxicas, garantizar que todos cumplan los reglamentos respec-

tivos, vamos a empezar porque el sector público cumpla los reglamentos".

La preservación de bosques, selvas y el cuidado y reutilización del agua son temas que deben ser atendidos de inmediato.

Además, México debe cumplir con los pactos internacionales.

Criticó la reforma de Andrés Manuel López Obrador sobre la generación de energías, a la que consideró un enorme retroceso al promover plantas de combustibles fósiles.

"Es más contenido de azufre, aquí (en Nuevo León) entenderán muy bien por (la Refinería de) Cadereyta, no

sotros lo entendemos por Tula y Salamanca", expresó.

"Lo primero que tenemos que hacer es frenar esta reforma secundaria que se perdió por un voto (en la Corte), y entonces sí podemos garantizar, al menos en materia de energía, que vamos a contribuir a mejorar el ambiente".



■ Alejandro Moreno, líder del PRI, recibió a Beatriz Paredes.